
Méditation 1er janvier 2023 et vœux

Huit jours après Noël, il est proposé aux chrétiens une fête spéciale pour vénérer celle qui
nous a donné Jésus : Marie, Mère de Dieu.

En la contemplant, je voudrais souhaiter à chacun et chacune d’entre vous d’être, tout au
long de cette année nouvelle,  comme elle  et  son Fils  Jésus,  et  quel  que soit  votre âge,
curieux, audacieux, vaillants et charitables.

Marie  est  curieuse  de  savoir,  au  meilleur  sens  du  mot.  Elle  ne  s’en  laisse  pas  conter
facilement ;  « Comment  cela  pourra-t-il  se  faire ? »  demande-t-elle  à  l’ange  au  jour  de
l’Annonciation.  Cette curiosité,  elle  l’a  transmise  à  Jésus.  Avez-vous remarqué  comment
Jésus aime questionner les hommes : « Combien avez-vous de pains ? Depuis combien de
temps  es-tu  là ?  De  quoi  parlez-vous ? »  Alors,  bien  sûr,  on  peut  parler  de  procédés
pédagogiques ou même de procédés littéraires de la part  des Évangélistes. Mais je crois
vraiment  à  la  disposition d’un  cœur  avide  d’explorer  les  pensées  et  les  sentiments  des
hommes et des femmes de son temps.
Je vous souhaite la même curiosité !

Marie est audacieuse. Elle se jette dans l’action sans s’arrêter devant le danger.  Elle fait
confiance. N’est-ce pas ce qui nous est demandé aujourd’hui dans l’Église. Ne pas avoir peur
du lendemain, peur qui pourrait nous replier sur nous-même et notre petit confort bien
douillet, mais, au contraire, dans la confiance, oser bousculer et être bousculé. Avoir le cœur
audacieux comme le Christ qui n’hésite pas à se mettre à dos les pharisiens et les vendeurs
du temple.
Je vous souhaite la même audace !

Marie est vaillante. Si discrète aux heures de triomphe de son Fils, elle le rejoint au pied de
la  croix.  Il  lui  en  faut  du  courage,  de  la  vaillance !  Son  Fils  tient  d’elle.  Il  est  monté
volontairement à  Jérusalem, conscient des périls  qui  l’y  attendent.  Il  n’a même pas une
pierre pour poser la tête et dormir et il continue le chemin, rencontrant les hommes et les
femmes, guérissant, relevant les unes et les autres.
Je vous souhaite la même vaillance !

Marie est charitable. Souvenez-vous des noces de Cana, les réticences de Jésus et Marie qui
ne voit que la peine du maître de maison. Cette charité de Marie est passée au cœur de
Jésus.  Regardez  ses  miracles  dont  plusieurs  sans  que  personne  ne  lui  demande rien,  la
multiplication des pains, Naïm où il rend un fils à sa mère et combien d’autres.
Et cette charité n’est pas celle dont on affublait certaines dames dans des temps anciens.
Cette charité là vient du cœur même de Dieu. Elle doit animer nos vies de baptisés. Elle est le
socle de nos vies. Si tout est appelé à disparaître, elle sera la dernière à rester parce que la
plus importante.
Je vous souhaite la même charité !

Bruno, votre frère prêtre.


